



PARLAMENTO  
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

PARTIDOS POLITICOS

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

**[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)**

# Gastan aspirantes del PRD 2.6 mdp

- Precampaña inició en diciembre y termina el 11 de febrero
- **Salomón Chertorivski** ha erogado el mayor monto

**GERARDO SUÁREZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

A la mitad de las precampañas, los precandidatos del PRD a la jefatura de Gobierno han gastado, en conjunto, 2 millones 662 mil 188.4 pesos como parte de sus actividades.

Durante este periodo, Salomón Chertorivski es quien ha erogado el monto mayor.

Las precampañas iniciaron el 14 de diciembre pasado y concluirán hasta el 11 de febrero, lapso en el cual los tres aspirantes del PRD buscan ganar el apoyo al interior de su partido para obtener la candidatura del sol azteca y a su vez de la coalición con el PAN y Movimiento Ciudadano.

El ex secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, ha gastado 1 millón 198 mil 777.99 pesos en su precampaña, de acuerdo con las cifras del portal de Rendición de Cuentas y Resultados de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), con corte al 12 de enero.

El tope de gastos de precampaña

es de 5 millones 575 mil 200 pesos para el caso de los precandidatos a la jefatura de Gobierno, monto que ninguno de los tres aspirantes perredistas ha rebasado.

En tanto, la precandidata Alejandra Barrales, ex presidenta nacional del PRD, ha reportado gastos hasta ahora por 732 mil 292.04 pesos; mientras que Armando Ahued, ex titular de la Secretaría de Salud capitalina, ha gastado hasta el momento 731 mil 118.37 pesos.

## Aportaciones de simpatizantes.

Los tres aspirantes del PRD, quienes este fin de semana serán materia de una encuesta que el partido aplicará para saber quién está mejor posicionado, también han reportado ante el INE los montos de las aportaciones que han recibido de simpatizantes y militantes.

En sus ingresos, los aspirantes reportaron al INE que sólo han recibido aportaciones de simpatizantes, y todas en especie.

El monto mayor también lo tiene Salomón Chertorivski, con 908 mil

778 pesos, quien ha realizado 43 eventos, canceló cuatro y tiene uno más por realizar en este primer mes de precampaña.

Alejandra Barrales ha reportado la recepción de 442 mil 292.05 pesos por aportaciones de simpatizantes, al tiempo que ha realizado 27 eventos y canceló tres.

Armando Ahued ha recibido 391 mil 804.28 pesos de seis simpatizantes, y hasta el momento ha realizado 31 eventos, además de tener otros cinco pendientes.

Sobre el tema de los gastos de precampaña, Pablo Lezama, especialista en temas electorales, dijo que "el informe ideal sería que los aspirantes reporten cuánto dinero y de quiénes lo recibieron, respecto a la totalidad de sus recursos".

Aclaró que habrá que poner la lupa una semana después del fin de las precampañas, cuando deban entregar su informe final de gastos al INE. El ex consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México recordó que los precandidatos de partidos tienen prohibido recibir recursos de empresas, gobiernos extranjeros, entre otros actores restringidos. ●

## COSTOS

732

**MIL 292.04 PESOS** aseguró Alejandra Barrales, ha gastado hasta el momento.

1

**MILLÓN 198 MIL 777.99 PESOS** gastó Salomón Chertorivski; es el monto más alto.

731

**MIL 118.37 PESOS** es el récord hasta el 12 de enero de Armando Ahued Ortega.

## Alejandra Barrales acusa guerra sucia en su contra

La precandidata del PRD a la jefatura de Gobierno, Alejandra Barrales, acusó que hay una guerra sucia en aumento contra sus aspiraciones, sobre todo a partir de este fin de semana, cuando se aplica la encuesta para ver quién de los tres precandidatos del sol azteca es el mejor posicionado. "Hoy comienzan a rea-

lizarse las encuestas que definirán el candidato y por eso la guerra sucia contra nosotros va en aumento", afirmó la ex presidenta nacional del PRD en un mensaje en redes. Frente a este contexto, dijo estar tranquila y pidió a sus simpatizantes y equipo "no caer en provocaciones". La encuesta se aplica este fin de semana a 3 mil simpatizantes de la coalición PAN-PRD-Movimiento Ciudadano; los resultados se darán a conocer el 18 de enero y el costo de la encuesta será dividido entre los tres aspirantes en sus gastos de precampaña. ● Gerardo Suárez

■ La usará donde no concretó coalición; incluye proponer la segunda vuleta en comicios

## Hoy aprobará el PAN su plataforma electoral

■ GEORGINA SALDIERNA

El Consejo Nacional del PAN aprobará este sábado la plataforma electoral que llevará adonde no concretó la coalición electoral con el PRD y Movimiento Ciudadano. Se trata de un documento en que recupera sus propuestas tradicionales,

como el respecto a la vida desde el nacimiento hasta la muerte natural, e incluye planteamientos sociales y políticos, como

el combate a la pobreza y la corrupción.

El senador Juan Carlos Romero Hicks señaló que esta plata-

forma tiene 90 por ciento de coincidencia con la promovida por la alianza Por México al Frente, e incorpora temas como la segunda vuelta electoral, que no logró consenso en la coalición.

Integrante de la comisión que elaboró el documento, recordó que éste es producto de foros regionales que se hicieron en las ciudades de México, Guadalajara, Chihuahua y Saltillo, entre otras, y de las propuestas que presentaron tanto militantes del blanquiazul, como público en general en un portal electrónico.

El ex gobernador de Guanajuato, señaló que el escrito que se propondrá a la ciudadanía en el proceso electoral vigente, contiene propuestas innovadoras, por ejemplo, incorpora la agenda 2030 de la ONU y planteamientos para el ingreso, permanencia,

promoción y jubilación digna de quienes forman parte del Servicio Exterior Mexicano.

Dos días antes de que venza el plazo del Instituto Nacional Electoral para que los partidos registren su plataforma electoral el 15 de enero, los integrantes del Consejo Nacional revisarán y aprobarán la propuesta en una sesión a puerta cerrada.

El proyecto parte del diagnóstico de que el actual régimen político está rebasado y es completamente inviable ante las necesidades y retos del país. Los peores lastres como la corrupción, la pobreza, la inseguridad y la violencia, así como el enorme déficit en la construcción de un estado de derecho no se lograrán superar con el actual sistema presidencialista y metacstitucional, añade.

# “Miguel Ángel Yunes no tiene nivel para debatir conmigo”

● **López Obrador pide en Veracruz que en lugar de pleito haya “amor y paz”**

**MISAEAL ZAVALA**

—politica@eluniversal.com.mx

**Álamo, Ver.**— Andrés Manuel López Obrador, precandidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, rechazó entablar cualquier tipo de diálogo con el gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, a quien tachó de no tener nivel para debatir.

“Yunes no tiene nivel [para debatir], y además tengo mis preocupaciones, porque tengo aquí mi carterita y no la quiero perder”, bromeó.

El reto que lanzó el mandatario estatal el jueves para que el precandidato de la coalición Morena-PES-PT aceptara un debate público en el Álamo, causó expectativa en decenas de simpatizantes y medios de comunicación que se reunieron en la plaza principal de la localidad veracruzana, en espera de una respuesta.

Durante su acto de precampaña, López Obrador rechazó tajantemente debatir con Yunes Linares y, con una sonrisa, pidió que en lugar de pleito hubiera amor y paz. Esto lo acompañó del ademán que simbolizan paz y amor.

“Los que querían ver pleito o debate, les digo amor y paz. No voy a caer en ninguna provocación, no voy a buscar enfrentamientos, este es un movimiento pacífico y vamos muy bien en Veracruz y en el país.

“Entiendo que estén con ganas de pelear, que estén nerviosos, pero pues no es culpa mía, vamos nosotros a actuar de forma responsable”, enfatizó.

A pesar de pedir la paz, el tabasqueño volvió a arremeter en contra

de Yunes Linares, al reiterar que en el caso de Veracruz, el mandatario quiere heredar el cargo a su hijo, José Yunes, y lo acusó de caer en actos de nepotismo.

Sin embargo, López Obrador advirtió que Morena impedirá que siga la monarquía de los Yunes y públicamente levantó la mano a Cuitláhuac García, quien se perfila como el candidato de la coalición Morena-PES-PT al gobierno veracruzano.

Inmediatamente después, pidió a Yunes que recapacite, que no se enoje por las declaraciones. “No es para tanto, es ejercer mi derecho a criticar y disentir”, sostuvo.

“Además, es mi estado, soy veracruzano, mi padre nació en Veracruz y mi madre en Tabasco, por ley soy veracruzano. Les digo, aquí que no nos escuchan, va a haber un presidente choco jarocho”, afirmó.

Pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) que actúe en el caso de la intervención del gobernador del estado en el proceso electoral.

“Debería actuar el INE, pero es pedirle mucho, pues se hacen de la vista gorda.

El tabasqueño continuó normal con su agenda en Chicontepec y Tempoal, municipios de las Huastecas.

**Niega relación con Rusia.** Sobre la publicación del diario estadounidense *The Washington Post*, que deja ver cierta injerencia de Rusia en Morena, el precandidato presidencial negó que haya relación con el gobierno de Vladimir Putin.

“No hay ninguna relación ni con

**“Yunes no tiene nivel [para debatir], y además tengo mis preocupaciones, porque tengo aquí mi**

**carterita y no la quiero perder”**

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**

Aspirante presidencial

Estados Unidos, ni con Rusia. Ni con el gobierno de Donald Trump, ni con el gobierno de Vladimir Putin.

“Ahora hay mucha guerra sucia, salieron unas líneas en Venezuela a favor nuestro, de nosotros, ahora esto del *Washington Post*, yo no tengo nada que ver con algún gobierno extranjero, es un movimiento para los mexicanos y hecho por mexicanos, es un movimiento hecho en México.

**Trump entrará en razón.** Asimismo, pidió al gobierno mexicano que las negociaciones del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN) se lleven a cabo después de

las elecciones. Esto, luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, volvió a hablar de la construcción del muro en la frontera con México.

“Que nos toque a nosotros y vamos a defender nuestra soberanía, no le vamos a faltar al respeto a Donald Trump, pero lo vamos a hacer entrar en razón, va a tener que respetar a México y a los migrantes”, aseveró.

En un segundo evento en Chicontepec, donde fue ataviado con una corona de flores y un morral con la leyenda “AMLO Presidente”, el precandidato presidencial detalló su plan para fortalecer al campo mexicano. ●

# Anaya, guía de turistas; AMLO, un nini, señala Meade

- Increpa a líder morenista por llevar 12 años sin trabajar
- Hablar otros idiomas no alcanza para llegar a Los Pinos, dice

**HILDA FERNÁNDEZ  
Y ARIADNA GARCÍA**  
—politica@eluniversal.com.mx

José Antonio Meade, aspirante presidencial de la alianza PRI, PVEM y Nueva Alianza, arremetió contra los aspirantes de la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador, y de la alianza Por México al Frente, Ricardo Anaya.

Consideró que el precandidato presidencial de Morena, Andrés Manuel López Obrador, es *nini* porque ni estudia, ni trabaja.

De gira por Saltillo, Coahuila, Meade Kuribreña, precandidato presidencial del PRI-PVEM-Nueva Alianza, refirió que el tabasqueño tardó 14 años en lograr el título de licenciatura.

Pidió a los priístas de la entidad hacer un ejercicio para saber a quién se quiere contratar para que administre el país. Puso, para ello, tres alternativas.

“Vamos a pensar que una de esas alternativas, por ponerles sólo un nombre, se llama Andrés. Y vamos a suponer que Andrés viene a Coahuila, que Andrés les dice que lo contraten y les explica que se tardó 14 años en terminar su carrera y les dice que lleva 12 años sin trabajar.

“Vamos a hacer otro ejercicio, es un *nini* que anda suelto, él sí, ni estudia ni trabaja, 14 años para terminar y 12 años sin trabajar”, exclamó.

Cuestionó a los presentes si contratarían a Andrés (Manuel López Obrador), a lo que en coro recibió por respuesta un no.

**“¿Dialogamos con los homicidas, con los violadores? Con los delincuentes no hay diálogo, el único lenguaje [con ellos] es el de la ley”**

**JOSÉ ANTONIO MEADE**  
Aspirante presidencial

Ante militantes priístas, sin mencionar el nombre del tabasqueño dijo: “Es un *nini*, que ni estudia, ni trabaja, que anda suelto”.

También descalificó a su adversario del PAN, Ricardo Anaya, de quien, con sarcasmo, dijo: “Tenemos uno que se llama Ricardo, que nos dice que sabe hablar inglés, francés, pero no le alcanza para ser presidente, a lo mejor [puede] ser guía de turistas, porque también toca la guitarra”.

El precandidato del PRI pidió analizar con detenimiento los perfiles de aquellos que buscan la Presidencia de México, para contrastar su trayectoria y experiencia.

Como parte de sus actividades en Saltillo, José Antonio Meade visitó el Museo del Sarape y Trajes Mexicanos, se reunió con empresarios de la región y clase política.

De la actuación de un gobernante para atacar de frente a las bandas criminales, afirmó tajante: “La inseguridad no se combate con diálogo, se combate pegándoles donde más les duele, con armas y en el dinero... La inseguridad se combate con más

coordinación, investigación y una convicción profunda”.

Cuestionó enseguida: “¿Dialogamos con los homicidas, con los violadores, secuestradores o con quienes violentan a una mujer?”. Y enfatizó: “Con los delincuentes no hay diálogo, el único lenguaje [con ellos] es el de la ley”.

Meade Kuribreña apuntó que la inseguridad pública se combate con más coordinación, investigación y con una convicción profunda.

Durante su visita a Saltillo, el ex secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sostuvo varias reuniones con sectores del tricolor, en un salón de recepciones al norte de la ciudad, donde fue recibido con aplausos y porras al grito de: “Pepe presidente”.

También, en una comida, platicó con un selecto grupo de empresarios de todo el estado, interesados en conocer su oferta política.

Le acompañaron la dirigente estatal del tricolor, Verónica Martínez, a quien le cantaron *Las mañanitas* por su cumpleaños; la líder del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (Onmpri), la senadora Hilda Flores Escalera; diputados locales, el coordinador de los legisladores federales en la Cámara Baja, Armando Luna Canales, y su colega, Jericó Abramo Masso.

Estuvieron políticos y quienes integran la estructura tricolor, los que pusieron el ambiente, con vivas y porras para quien, aseguran, será el sucesor de Enrique Peña Nieto. El único ausente fue el gobernador, Miguel Ángel Riquelme Solís. ●

# “PRI va a cambiar de precandidato, está desesperado”

● Su estrategia no funciona; ex funcionario es padre del gasolinazo; ex dirigente del PAN

**ARIADNA GARCÍA**

—politica@eluniversal.com.mx

El precandidato presidencial de la coalición Por México al Frente, que integran PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, Ricardo Anaya, consideró que su opositor del PRI, José Antonio Meade, está desesperado, al grado de que es fuerte el rumor de un relevo.

El ex dirigente de Acción Nacional estuvo de gira en Tamaulipas, donde se reunió con la militancia de su partido.

En entrevista, aseveró que la desesperación de José Antonio Meade lo ha llevado a atacar a sus contrincantes: “Meade está absolutamente desesperado, por eso empezó a atacar. Lo que sucede es que su campaña no está funcionando. Él es el padre del gasolinazo, la gente ya se enteró y por eso la gente no quiere votar por él.

“Cada vez está más fuerte el rumor de que de hecho él ya no va a ser el candidato del PRI, que lo van a quitar”, expresó.

El aspirante presidencial acusó al ex secretario de Hacienda de ser el ‘padre del gasolinazo’ y le pidió tranquilizarse, así como aceptar que es el autor del incremento al precio de los combustibles.

“El PRI va muy mal, va en un muy lejano tercer lugar”, indicó.

Cuestionado sobre las acusaciones de que desde Venezuela y Rusia

**“Cada vez está más fuerte el rumor de que de hecho él ya no va a ser el candidato del PRI, que lo van a quitar”**

**RICARDO ANAYA**

Precandidato presidencial del PAN, PRD y MC

se financia la precampaña de Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Anaya destacó que deben ser el gobierno federal y el Instituto Nacional Electoral (INE) quienes investiguen el caso.

**Pacto de impunidad.** Anaya Cortés se comprometió en Tamaulipas a terminar con lo que llamó “el pacto de impunidad” que prevalece en gobiernos priístas.

“Hemos venido haciendo posible lo que parecía imposible. Donde no-

sotros hemos ganado las elecciones se está haciendo justicia.

“Estamos atacando la corrupción, porque entendemos que se debe hacer justicia”, afirmó al referirse a casos como los de Veracruz, con Javier Duarte de Ochoa, y Quintana Roo, con Roberto Borge.

“Estamos haciendo justicia y aquí en Tamaulipas no ha sido la excepción. El gobernador está haciendo su trabajo con fuerza y con determinación. Las cosas van mejor. Lo mejor para Tamaulipas está por venir”, añadió el panista.

“Hemos venido haciendo posible lo que parecía imposible”, enfatizó en Tampico, en donde reconoció al gobernador Francisco Javier Cabeza de Vaca quien, dijo, “no se dobla y no se vende”, porque fue su gobierno el que detuvo al ex gobernador Eugenio Hernández.

El ex dirigente del PAN manifestó también su apoyo y solidaridad al gobernador de Chihuahua, Javier Corral, quien —dijo— sufre represalias del gobierno federal.

“Lo que está pasando en Chihuahua es muy delicado, lamentablemente ha habido represalias en su contra [de Corral], le reitero todo mi apoyo y toda mi solidaridad”, dijo el aspirante panista.

Por otra parte el precandidato afirmó que Acción Nacional está más fuerte que nunca y también los partidos con los que integra la coalición. Reiteró que gobiernan diversas entidades del país.

El aspirante presidencial estará hoy en la inauguración de la sesión extraordinaria del Consejo Nacional del PAN, que se realizará en el Comité Ejecutivo Nacional. ●

## Aplica PRD 3 mil encuestas para definir candidato

» **Contratan** a tres empresas para dar certidumbre al ejercicio del que saldrá el abanderado a la CDMX; iban a ser 7,500, señalan equipos de aspirantes; resultados, el 18 de enero, dice Raúl Flores a *La Razón*



**> el dato**

**RAÚL FLORES**, líder del PRD local, afirmó que en el PRD "no hay datos cargados" en la encuesta para elegir abanderado.

**LOS DIRIGENTES** Mauricio Tabe (PAN); Raúl Flores (PRD) y Octavio Rivero (MC), el 14 de diciembre, cuando registraron la alianza.

Foto: Cuartavocero

**Raúl Flores**  
Dirigente local del PRD

“Fue un modelo (la encuesta) que se presentó de inicio, pero finalmente se ajustó y la verdad es que demográficamente es perfectamente representativo (...) Lo va a explicar Roy Campos el día que se revelen los resultados”

“No queremos caer en esa misma lógica que Morena, en la cual los supuestos precandidatos no tenían claro ni Monreal, ni Claudia Sheinbaum, ni Martí Batres quién encuestaba, cuál era el método, cuánto había costado, quién lo había pagado. Eso es algo que no queremos aquí”

# Este fin de semana, primera prueba de fuego en filas perredistas

## • La consulta es para determinar al mejor posicionado

La dirigencia del PRD capitalino recordó que este fin de semana se aplicarán los cuestionarios de conocimiento y percepción, para definir cuál de los tres precandidatos al gobierno local, Alejandra Barrales, Armando Ahued o Salomón Chertorivski, está mejor posicionado.

Aclaró que dichos resultados no serán definitivos, sino se constituirán en un "importante insumo" para que el Consejo Electivo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que deberá sesionar a más tardar el 17 de febrero, defina la candidatura a la jefatura de gobierno.

No obstante, como el periodo de precampañas concluye hasta el 11 de febrero, los tres precandidatos del PRD podrán seguir con actividades proselitistas en la Ciudad de México hasta la fecha mencionada.

Expuso que la empresa encuestadora encargada y responsable del estudio de percepción y conocimiento de los precandidatos es Consulta Mitofsky, misma que contará con la colaboración de las encuestadoras IPSOS Y Covarrubias, para hacer la consulta este viernes 12, sábado 13 y domingo 14 de enero de 2018.

En una tarjeta informativa, la dirigencia perredista en la Ciudad de México detalló que cada empresa aplicará mil cuestionarios, que serán distribuidos en las 16 delegaciones capitalinas.

Las primeras preguntas, anotó, serán el "filtro", para después aplicar el cuestionario completo sólo a aquellos ciudadanos que simpatizan con el PRD y/o con el Frente que integra junto con el PAN y Movimiento Ciudadano; así como a quienes aún no han definido su voto.

La encuestadora Consulta Mitofsky reunirá todos los resultados obtenidos y los presentará, ya condensados, a la dirigencia estatal del PRD en la Ciudad de México.

A su vez, el presidente del PRD en la capital, Raúl Flores, dará a conocer públicamente los resultados el próximo jueves 18 de enero, acompañado de los tres precandidatos a la jefatura de gobierno de la Ciudad.

Según el PRD local, los resultados revelarán no sólo quién de los tres aspirantes a la postulación es el más conocido entre los habitantes de la capital, sino cuál tiene más "puntos positivos" entre los ciudadanos; así como el que mejor representaría a ese partido y al frente.

El costo del estudio de conocimiento y percepción será prorrateado entre los gastos de precampaña de los tres precandidatos. (Notimex).

# Inicia Coalición encuesta para candidato a jefe de gobierno

POR LILLIAN REYES RANGEL

Desde las primeras horas de ayer y hasta este domingo, las casas Mitofsky, Ipsos y Covarrubias aplican encuestas para conocer quien es el precandidato mejor posicionado para abanderar a la coalición Por la CDMX al Frente en busca de la jefatura de gobierno.

Los precandidatos, Alejandra Barrales, Armando Ahue y Salomón Chertorivski, han recorrido durante los últimos 30 días las delegaciones que integran la capital del país para dar a conocer sus propuestas y será el próximo jueves 18 de enero cuando el presidente del PRD capitalino, Raúl Flores, revele los resultados del sondeo.

Es importante mencionar que las encuestas no son el elemento definitivo que determinará a quien será el candidato, pero sí serán un factor de decisión para que el Consejo Electivo del sol azteca decida.

Tal como informó el propio Raúl Flores, el pasado 10 de diciembre durante el registro de los precandidatos, el anuncio definitivo se deberá realizar antes del 17 de febrero.

El PRD capitalino detalló que se aplicarán tres mil cuestionarios del estudio de conocimiento y percepción; cada empresa aplicará mil cuestionarios en las 16 delegaciones.

Las primeras preguntas serán de filtro, con el fin de aplicar el cuestionario completo sólo a quienes simpatizan con el PRD y/o con el Frente, así como a quienes no han definido su voto.

“Los resultados revelarán no sólo quién de los tres es el más conocido entre los habitantes de la CDMX, sino cuál de los tres precandidatos tiene más puntos positivos entre los ciudadanos”, informó el PRD CDMX.

Este mecanismo de consulta también permitirá conocer quién de los tres, a consideración de los capitalinos, es quien mejor representaría al PRD y al Frente por la CDMX en la próxima elección para la jefatura de gobierno.

El PRD CDMX subrayó que el periodo de precampañas concluye hasta el 11 de febrero, por lo que los tres precandidatos seguirán en actos proselitistas hasta esa fecha.



*Los resultados revelarán no sólo quién de los tres es el más conocido entre los habitantes de la CDMX, sino cuál de los tres precandidatos tiene más puntos positivos entre los ciudadanos”*

**Raúl Flores**  
Presidente del PRD de CDMX

# Arrancan encuestas para definir puntero del PRD

REFORMA / STAFF

Este viernes, sábado y domingo, se aplicarán encuestas para conocer quién de los tres candidatos perredistas a la Jefatura de Gobierno es el mejor posicionado.

Los cuestionarios del estudio de conocimiento y percepción medirán a Armando Ahued, Alejandra Barrales y Salomón Chertorivski.

A través de un comunicado, se informó que la em-

presa responsable del estudio es Consulta Mitofsky, apoyada por Ipsos y Covarrubias; cada encuestadora aplicará mil cuestionarios entre habitantes de las 16 delegaciones.

Las primeras preguntas, agrega el documento, serán un filtro para el cuestionario completo sólo a simpatizantes del Partido de la Revolución Democrática y/o el Frente, además de ciudadanos que aún no han definido su voto.

Mitofsky presentará los resultados al dirigente local del PRD, Raúl Flores, quien los hará públicos el jueves 18 de enero, acompañado de los tres precandidatos.

“Dichos resultados no serán definitivos. Serán un importante insumo para que el Consejo Electivo del PRD defina a su candidata o candidato a la Jefatura de Gobierno”, acotó el sol azteca.

Los tres precandidatos continuarán haciendo pre-

campanias hasta el 11 de febrero, cuando concluye este periodo del proceso electoral, y a más tardar el 17 de febrero, el Consejo Electivo del partido definirá abanderado.

La dirigencia local del PRD, el PAN y Movimiento Ciudadano registraron desde noviembre ante el Instituto Electoral local (IECM) la conformación del Frente Ciudadano por México a nivel local bajo el nombre de “Acuerdo por la CDMX”.

# En lo oscuroito, la encuesta del PRD

**Ciudad de México.**— Este fin de semana las casas encuestadoras contratadas por el PRD-DF, aplicarán los cuestionarios a los capitalinos, con el fin de elegir a su candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Información dada a conocer por el perredismo capitalino, indica que ayer viernes, hoy sábado y el domingo, se aplicarán

en las 16 delegaciones los cuestionarios del estudio de conocimiento y percepción para conocer quién de los tres precandidatos es el mejor posicionado: Alejandra Barrales Magdaleno, Salomón Chertorivski o Armando Ahued.

La dirigencia del PRD capitalino anunció que la empresa encuestadora encargada y res-

ponsable del estudio de percepción y conocimiento de los precandidatos será Consulta Mitofsky, que contará con la colaboración de sus pares IPSOS y Covarrubias.

Anunció que cada empresa encuestadora aplicará mil cuestionarios en las 16 delegaciones. Las primeras preguntas que llevarán a cabo serán el filtro para aplicar el cuestionario completo sólo a aquellos ciudadanos que simpatizan con el PRD y/o

con el Frente y a los capitalinos que indecisos.

Después, Consulta Mitofsky recabará todos los resultados y una vez condensados los entregará a la dirigencia del PRD capitalino, quien los hará públicos el jueves 18 del presente mes en presencia de los tres precandidatos.



La consulta no definirá al candidato

## EN LA CDMX

### DESTACA AHUED PODER CIUDADANO PARA ENCUESTA

● Hoy más que nunca la opinión de la ciudadanía será la que pese más, destacó Armando Ahued Ortega, precandidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Esto, ya que entre ayer, hoy y mañana se aplicará la encuesta por parte de Consulta Mitoksky para elegir al abanderado. El 18 de enero, el presidente del PRD-CDMX, Raúl Flores, hará públicos los resultados. **CARLOS NAVARRO**

## Abre proceso el IECM contra los agresores de Coyoacán

■ La sanción del instituto electoral incluye al PRD, militantes y funcionarios

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

■ Detecta “indicios suficientes” sobre actos de violencia contra simpatizantes de Morena

# Va IECM contra PRD y servidores de Coyoacán por agresión en mitin

■ Cita a comparecer a los probables responsables para aportar pruebas ■ Ordena medidas para garantizar la seguridad de Sheinbaum a los gobiernos central y delegacional, así como a la SSP

■ **ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

El Instituto Electoral Ciudad de México (IECM) inició un procedimiento sancionador en contra de funcionarios de la delegación Coyoacán, el PRD y militantes de este partido por la irrupción violenta de un grupo vinculado al asambleísta Mauricio Toledo Gutiérrez en dos actos de la precandidata de Morena a la jefatura de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, el 3 de enero.

El órgano electoral determinó además dar vista de los hechos a la Procuraduría General de Justicia capitalina y ordenó a los gobiernos capitalino y delegacional, así como a la Secretaría de Seguridad Pública medidas para garantizar la integridad de la precandidata y de quienes asistan a los actos que realice en esa demarcación, así como posibles violaciones a sus derechos humanos.

### El informe

En sesión extraordinaria del Consejo General del IECM, la Secretaría Ejecutiva presentó al pleno un informe del procedimiento iniciado de oficio por la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas, una vez que

de las diligencias preliminares se generaron indicios suficientes sobre la “realización de actos de violencia en contra de simpatizantes y militantes de Morena”, así como de Sheinbaum Pardo, durante los mítines realizados el pasado 3 de enero en las colonias Villa Quietud y Ajusco.

El consejero electoral Mauricio Huesca Rodríguez, presidente de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas, informó que derivado de este procedimiento y sustentado en la firma del Compromiso de civilidad, respeto y responsabilidad con los partidos políticos, así como del convenio con la Comisión de Derechos Humanos capitalina (CDHDF) y el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX), se determinó exhortar también al gobierno central y a las 16 delegaciones a que adopten medidas preventivas.

“Lo que se busca es garantizar que todos los actores que están en las precandidaturas, asistentes, militantes y medios de comunicación que asistan a los

espacios públicos tengan la certeza de que el acto se va a llevar en condiciones de seguridad, a efecto de garantizar una asistencia de apoyo para precandidatas y precandidatos”.

Una vez que el consejero presidente, Mario Velázquez Mi-

randa, tuvo por recibido el informe, al poner el documento a consideración del pleno, el representante suplente de Morena, Juan Romero Tenorio, se abstuvo de emitir algún comentario, en tanto que el del PRD, Roberto López Suárez, afirmó que su partido —que había mantenido la postura de que funcionarios de la delegación Tlalpan propiciaron dichos actos de violencia— “está en la mejor disposición de coadyuvar para que los responsables tengan el castigo necesario conforme a la ley”, aunque solicitó que se revise también la presencia de servidores públicos de la citada demarcación en dichos actos.

Solicitó además la presencia de oficiales electorales en el acto denominado En defensa de la paz y la no violencia política, convocado por el senador Alejandro Encinas y diversas personalidades este domingo en la Plaza de Santa Catarina, de la delegación Coyoacán, y que tendrá como invitada a Sheinbaum Pardo, al advertir que podría configurar un acto anticipado de campaña.

En las diligencias que dieron sustento al procedimiento, se

Fecha 13-ENE-2018

Página

RP-25

Sección

COP1-01

considera un probable uso indebido de recursos públicos. En el informe se evidenció que oficiales electorales dieron fe de la segunda agresión el 3 de enero en la colonia Ajusco mediante la revisión de videos en redes sociales, notas periodísticas y en los directorios de funcionarios de la

delegación Coyoacán y de la Asamblea Legislativa.

Si bien el informe no da cuenta de nombres, refiere que se ordenó citar a los probables responsables a manifestar lo que a su derecho convenga y a aportar las pruebas que consideren pertinentes.

# Partidos alistan gallos para Congreso

- Políticos, empresarios y artistas, por lugar en San Lázaro y Senado
- Morena tiene ventaja en definición de precandidaturas

## ELECCIONES 2018

ARIADNA GARCÍA, SUZZETE  
ALCÁNTARA Y MISAEL ZAVALA

—politica@eluniversal.com.mx

Los partidos políticos alistan sus cartas fuertes, sus gallos, para ocupar los espacios en el Congreso. Se perfilan políticos, empresarios y miembros de la farándula.

Morena lleva ventaja en la designación de sus precandidatos a la Cá-

mara de Diputados y al Senado. Rocio Nahle y Alfonso Durazo buscan una candidatura para la Cámara de Senadores. En esa lista también está la periodista Lilly Téllez.

Otros aspirantes de Morena son la cantante Susana Harp y el ex alcalde de Acapulco Félix Salgado Macedonio. El actor Sergio Mayer buscará una curul en San Lázaro.

Por el PRD, los diputados federales que brincarán al Senado son Francisco Martínez Neri, Jesús Zambrano y Guadalupe Acosta Naranjo. En tanto, Juan Zepeda, ex candidato al gobierno del Estado de México, va por una diputación.

En Acción Nacional Marko Cortés, Federico Döring y Jorge Ramos quieren ocupar un escaño.

En el PRI, cuya convocatoria será emitida la próxima semana, el caso más sonado es el de Miguel Ángel Osorio Chong, quien entrará a la lista de plurinominales para el Senado. Figuran Claudia Ruiz Massieu, Luis Enrique Miranda y el ex gobernador de Coahuila Rubén Moreira.

Los partidos políticos preparan a sus mejores opciones para ocupar los espacios en ambas Cámaras. En la lista hay personajes de todos los perfiles: políticos, empresarios y hasta personalidades dedicadas a la farándula

# Alistan cartas fuertes al Congreso

MISAEL ZAVALA, ARIADNA  
GARCÍA Y SUZZETE ALCÁNTARA

—politica@eluniversal.com.mx

Los perfiles son diversos. Políticos de arraigo, de derecha e izquierda, empresarios y

también miembros de la farándula se perfilan como candidatos al Congreso de la Unión, arropados por los distintos partidos políticos.

Morena, el partido de Andrés Manuel López Obrador, es el más aventajado en la designación de sus precandidatos a las Cámaras de Diputados y Senadores.

Para la Cámara Alta, los morenistas que buscan una candidatura y a su vez forman parte del grupo que integraría el gabinete de Morena son Rocío Nahle y Alfonso Durazo. La primera por Veracruz y el segundo por Sonora.

En la lista de precandidatos al Senado también está la periodista Lilly Téllez, quien ha sido nombrada coordinadora de organización en Sonora.

En el Estado de México, el Grupo de Acción Política es el que se llevaría las dos candidaturas al Senado. Delfina Gómez, ex candidata a gobernadora del Edomex, y el alcalde de Texcoco Higinio Martínez serían la fórmula.

En Oaxaca, la cantante Susana Harp haría fórmula con el ex candidato al gobierno del estado Salomón Jara. Mientras que por Morelos compiten el empresario Raúl Iragorri Montoya y la diputada federal Lucía Meza.

Por Guerrero se ha inscrito como precandidato el ex alcalde de Acapulco y ex perredista Félix Salgado Macedonio; en Nayarit hizo lo mismo Miguel Ángel Navarro; en Zacatecas, el ex perredista José Narro Céspedes; en Coahuila, Armando Guadiana, empresario y ex candidato al gobierno de la entidad.

Para la Ciudad de México se inscribieron Martí Batres Guadarrama, ex presidente de Morena en la Ciudad de México, y la diputada local Citlalli Hernández Mora.

El empresario Ricardo Ahued hizo lo propio en Veracruz, y la dupla de Marybel Villegas Canché y José Luis Pech Vázquez podría ir en fórmula en Quintana Roo.

Martha Lucía Micher, ex colaboradora de Marcelo Ebrard, va por Guanajuato; mientras que Jaime Bonilla busca un escaño por Baja California; Víctor Manuel Castro lo hace por Baja California Sur; Antonio Barceló Garza, por Nuevo León; José Antonio Álvarez, ex gobernador priísta, por Tlaxcala, y el ex priísta Enrique Ku Herrera quiere ser senador por Campeche.

En cuanto a la lista de coordina-

dores de organización de Distritos de Morena, virtuales candidatos a una curul de San Lázaro, la lista incluye a ex perredistas como Dolores Padrierna Luna, Mario Delgado, Alfonso Ramírez Cuéllar, Aleida Alavez Ruiz y Pablo Gómez.

En este listado sorprendió la inclusión del actor y empresario Sergio Mayer, quien fue nombrado coordinador de organización del Distrito 6 de la Ciudad de México.

Asimismo, los que buscan una candidatura a diputación federal por Morena son Vane del Castillo Ibarra, Miguel Ángel Jáuregui, Gerardo Fernández Noroña, Claudia López Rayón, Beatriz Rojas, Adriana Espinosa de los Monteros, Rocío Barrera, Ausencio Cruz, Lorena Villavicencio, Ana María Rodríguez, Ana Karina Rojo Pimentel, Flor Ivonne Morales, Víctor Varela y Guadalupe Ramos Sotelo.

**El sol azteca también aventaja en su listado.** El Partido de la Revolución Democrática (PRD) también aventaja en sus precandidaturas al Senado de la República.

Algunos diputados federales que buscan brincar al Senado son el coordinador de los perredistas en San Lázaro, Francisco Martínez Neri; el vicecoordinador, Jesús Zambrano, y Guadalupe Acosta Naranjo.

Además, buscan un escaño Héctor Bautista, líder de la corriente Alternativa Democrática Nacional, y Héctor Serrano, coordinador de Vanguardia Progresista.

En lo que respecta a Guerrero, contendrán por una senaduría la ex secretaria general del sol azteca Beatriz Mojica y Evodio Velázquez, alcalde de Acapulco.

Juan Zepeda, ex candidato al gobierno del Estado de México, también se ha inscrito como precandidato a la diputación federal.

Antonio García Conejo, coordinador parlamentario del PRD en el Congreso de Michoacán y medio hermano del gobernador Silvano Aureoles, se inscribió como precandidato. En el mismo estado lo hizo Carlos Torres Piña.

Santiago Sesín Maldonado y Alberto Amaro Corona van por Tlaxcala; el ex alcalde de Soledad José Luis Fer-

nández Martínez, por San Luis Potosí, y José Guadarrama Márquez, ex senador, así como el ex cantante Francisco Xavier Berganza buscan una candidatura al Senado por Hidalgo.

Entre los perredistas que se han mencionado para ir por una candidatura a diputados federales están Adrián Xochiterno Pedraza, Bernabé Rodríguez García, Luis Cervantes Castro, Érick Lazcano, José Raymundo Mejía Hernández, Sandra Montiel Romero, Carlos Herrera Tello.

En cuanto a Movimiento Ciudadano, los que ya se destaparon como posibles candidatos al Senado de la República son el actual coordinador del partido en la Cámara Baja, Clemente Castañeda, y la diputada federal Verónica Delgadillo.

También Samuel García Sepúlveda, dirigente de MC en Nuevo León y diputado local, se registró para una precandidatura al Senado.

Del PT, el único que abiertamente ha levantado la mano es el ex candidato al gobierno del Estado de México Oscar González.

En el Partido Acción Nacional aún se encuentran definiendo los espacios, hasta ahora integrantes del Comité Ejecutivo Nacional no han levantado la mano.

El coordinador parlamentario de los diputados, Marko Cortés, busca ser senador por Michoacán, y el presidente de la Comisión de Seguridad, Jorge Ramos, iría por Baja California.

Mientras que el vicecoordinador Federico Döring lo hará por la Ciudad de México y la ex presidenta de la Mesa Directiva, Guadalupe Murguía, por Querétaro —de donde es el precandidato presidencial Ricardo Anaya—, y el vocero de la bancada, Jorge López, por Aguascalientes.

Algunos de los espacios, tanto en Cámara de Diputados como en el Senado, estarán sujetos a los gobernadores, los cuales suman 12, quienes llevarían primera mano en la designación de curules.

En el PRI, cuya convocatoria sería emitida la próxima semana, el caso más sonado es el del ex secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien entraría a la lista de plurinominales para el Senado.

Fecha 13-ENE-2018

Página 99-6

Sección Nación

También están los nombres de la secretaria general del partido, Claudia Ruiz Massieu; el ex secretario de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda; el ex gobernador de Coahuila Rubén Moreira; el octogenario Augusto Gómez Villanueva; el ex gobernador de Zacatecas Miguel Alonso Reyes, entre otros. ●